

三郷 Sango

議会だより

第243号

令和3年8月1日発行

編集 奈良県生駒郡 三郷町議会／広報編集委員会・議会事務局
電話 (0745) 73-2101 (内線 293) 直通 (0745) 43-7371



第2回定例会において、三郷町手話言語条例を可決しました。2ページに手話に関する議案を掲載しています。



▲手話奉仕員養成講座(入門課程)



主な内容

- ◆ 主な議会の内容 2
- ◆ 一般質問 3~4
- ◆ 常任委員会の主な報告 5
- ◆ 議案審議結果 6

毎月11日は『人権を確かめあう日』です。

令和3年第2回(6月)

三郷町議会定例会

6月4日(金)～11日(金) 8日間

6月定例会では、専決処分の承認2件、補正予算・条例制定等の議案5件、繰越計算書及び寄附の報告が提出され、全て承認・可決しました。

主な議会の内容

議案第32号 令和3年度三郷町一般会計補正予算（第2号）

ホームページを
全面リニューアルします

新型コロナウイルス感染症や災害情報など、行政からの情報発信ツールとして、ホームページの重要性が高まっています。導入から10年が経過していることもあり、操作性がよく、より分かりやすく、より便利にするため、感染症対策のひとつとして全面リニューアルを行います。



防災情報システムの
10月本格稼働にむけて

気象業務支援センターと河川情報センターなど、リアルタイムの気象や河川の水位情報等を活用することで、災害情報の精度向上を図ります。

また、通信回線を防災対策として相互に接続利用できる体制を確立するため、地域BWAを活かし災害対策本部、避難所及び災害現場を双方向でつなぐ通信環境を構築します。

※地域BWAとは・・・

1つの市町村の行政区域等において、地域の公共の福祉の増進に寄与するために利用される通信インフラのこと。

議案第34号 三郷町手話言語条例の制定について

手話が言語であるとの認識に基づき、手話言語の理解と広がりをもって地域で支え合い、手話を使って安心して暮らすことのできる三郷町を目指し、条例を制定しました。

- 共生社会の実現に向けた町の責務と町民や事業者の役割・施策を推進するための方針について定めています。
- 手話は言語であるとの認識のもと、ろう者等の意思疎通を図る権利を理解し、町民が相互に尊重し合うことを基本理念と定めています。

ヤングケアラー支援について

〈高田 好子 議員〉

家族形態の多様化に伴い、家庭内でケアする大人が減少し、子どもへの負担が余儀なくされている状況が社会問題化している。本町での認識は。また、相談先は、一本化された重層的支援体制の窓口にできないか。

※関連質問として「ヤングケアラーについて」(辰己 圭一議員)が挙がりました。

Q

掲載しております一般質問は、通告書による質問に対して1回目の回答の要旨を掲載しています。

再質問やそれに係る回答、また掲載以外の質問等については、会議録に詳しく掲載しております。

会議録は議会事務局、町立図書館、町のホームページにおいて閲覧できますが、発行時期等詳しくは議会事務局にお問い合わせください。

A

当町では、令和2年度に小学5年生から中学2年

生の子どもと、中学2年生以下の子どもがいる保護者を対象に、子どもの実態調査を実施しました。その結果、「今、いやなことや悩んでいること」の問い合わせに対し、54%が「おうちのこと」と回答しています。認識として、ヤングケアラーについては、全体を把握しきれていないのが現状です。

ケアラー自身が孤立することがないよう、行政だけでなく、学校をはじめ、各関係機関からの情報提供が必要不可欠と考えます。

なお、相談については、重層的支援体制整備事業の総合窓口として社会福祉協議会へお願いし、SDGsの理念である「誰一人取り残さない」社会を目指し、ヤングケアラー問題にしっかりと対処していきます。

ヤングケアラーとは?

…病気の家族の介護や家事、家族に代わり幼いきょうだいの世話を担う、18歳未満の子どものこと

小、中学校、保育園、幼稚園及び公園等設置の遊具類の設備安全点検は?

〈先山 哲子 議員〉

Q

他県において、小学校の校庭で、防球ネットが老朽化で倒れ2人の児童が死傷する事故があった。点検の方法、またその頻度について。



A

宮城県内の小学校において起きた防球ネットに関する事故は、校庭に埋め込まれた2本の木製支柱のうち1本が折れたもので、留め具などの固定がなく、設置後20年以上が経過したものでした。

このことを受け、教育委員会では、同様のタイプの防球ネットがないことを即座に確認しました。現在設置される防球ネットについては、腐食により折れることは考えにくく、ワイヤー等により倒壊を防いでいます。

また、遊具類の設備安全点検について、町立小学校、南畠幼稚園については年1回の専門業者による点検と、随時教員による目視点検を行い、西部保育園は現在仮設園舎のため、該当する遊具がありません。

なお、町内全ての公園遊具については年に2回、7月と1月に保守点検しています。

今後も引き続き、子ども達が過ごす安全・安心な場所として、点検を実施していきます。

「ゼロカーボンシティ」宣言をしたが、目標策定は

〈神崎 静代 議員〉

Q

先の3月議会で、町は2050年までに二酸化炭素排出実質ゼロをめざす「ゼロカーボンシティ」宣言を行った。再生可能エネルギーの導入目標は決めているか。



▲三郷中学校の太陽光パネル

A

水害等の頻発化、激甚化などが予測されている事態は、気候危機とも言われております。しかし現状り、地球温暖化防止対策は喫緊の課題です。

そんな中、三郷町地球温暖化対策実行計画（事務事業編）を改定するとともに、SDGs未来都市計画における二酸化炭素削減率40%以上を目標に定め、両小学校を含んだ公共施設について、高効率空調の導入や照明のLED化などの設備更新を行いました。

また、同計画では再生可能エネルギー発電容量の目標値を、2030年に5,000kWと設定し、補助金を活用しながら、給食センターなどの施設に太陽光発電を導入しました。他にも、ごみ資源化の推進など、皆さまとともに二酸化炭素削減につながるさまざまな取り組みを推進しています。

今後、再生可能エネルギー利用促進等の施策と、実施目標を定めた実行計画（区域施策編）を策定し、国・県・事業者・民間団体等と連携のもと2050年までに脱炭素社会の実現を目指します。

役場庁舎内の減災対策と、学校における防災教育について

〈辰己 圭一 議員〉

Q

庁舎内の各部署では転倒防止のための対策ができるいるのか。また、園児・児童・生徒に対し、自分自身や家族の命を守る防災教育はどのように行われているのか。



A

災害対応に関する整備を進めていますが、まずは従事する職員の命あってのことと認識しています。しかし現状では、各部署のロッカーや書類棚等について、多くは転倒防止措置が取られていません。

そこで、まず職員の庁舎内の減災意識を高め、段階的にロッカーなどの転倒防止措置を行います。さらに、ペーパレス化を実現することで、ロッカー自体が不要となるため、行政のデジタル化の推進に向け注力しています。

また、防災教育については、南畠幼稚園、西部保育園の園児に対し、月1回避難訓練を、小中学校の児童・生徒についても避難訓練を行っています。

なお、今年度作成の教科書の副読本では、日本遺産に登録された龍田古道と亀の瀬を題材に、水害の歴史やハザードマップから災害に対する備えを掲載しています。避難の重要性やまことにどのような災害リスクがあるのかを勉強し、お家で伝えていく・守っていく立場を意識してもらいたいと期待しています。

その他の一般質問

★ 高田 好子 議員
● 3歳児健康診査における視力
検査について

- 日本遺産に登録されてから早1年、どのような取り組みを計画されているのか、現在の進捗状況は？
- 地域BWAを活かした自治会活動支援でデジタルデイバイドの解消を。

先山 哲子 議員
●「新型コロナワクチン接種について」
神崎 静代 議員

久保 安正 議員

国保税の2022年度からの
5・45%値上げ計画について
は慎重な検討を

AI（人工知能）顔認証・画像認識による見守り・防犯システム社会実装の人権侵害のリスクは

● 南真紀 講員
小・中学校は35人学級の継続を

● 小・中学校のトイレは生理用品の配置を

木谷慎一郎議員 無言杯作はうじて 学校外の学習にかかる費用の助成について



町からの報告事項

奈良学園大学信貴山グラウンドが、プロサッカーチームのホームタウンに生まれ変わります。

令和4年3月に撤退予定の奈良学園大学の信貴山グラウンドが、プロサッカーチーム「奈良クラブ」のクラブチームの本拠地(ホームタウン)に決定しました。ホームタウンでは、スポーツイベントやサッカー教室なども開催予定です。

町として、交流人口の増加や雇用にも期待でき、地域活性化の起爆剤になると捉えています。今後、地元自治会と奈良クラブの調整に町も加わっていきます。



常任委員会の 主な報告

總務建設當任委員會

▶開会日 令和3年6月7日(月)
9時30分~

文教厚生當任委員會

▶開会日 令和3年6月9日(水)
9時30分~

A 竜田運動公園の法面工事について

昨年秋に崩落した竜田運動公園南側斜面崩落に係る本復旧工事は、11月に完了する見込みです。

法面を緩やかにするため、テニスコートは東側の2面のみになり、来年4月から再開する予定です。

議会を傍聴しませんか

次回の定例会は9月上旬を予定しています。事務局で受付していただき傍聴できます。

※新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、マスク着用等をお願いしています。傍聴・日程等の詳細は、議会事務局まで。

TEL 43-7371 (直通)

令和3年第2回(6月)三郷町議会定例会

6月4日(金)～6月11日(金)

議 案

- 承認 第8号 令和3年度三郷町一般会計補正予算(第1号)の専決処分について
- 承認 第9号 令和3年度三郷町住宅新築資金等貸付事業特別会計補正予算(第1号)の専決処分について
- 議案第32号 令和3年度三郷町一般会計補正予算(第2号)
- 議案第33号 令和3年度三郷町下水道事業会計補正予算(第1号)
- 議案第34号 三郷町手話言語条例の制定について
- 議案第35号 令和3年度竜田運動公園法面工事請負契約の締結について
- 議案第36号 財産の取得について
- 報告 第4号 令和2年度三郷町一般会計繰越明許費繰越計算書について
- 報告 第5号 令和2年度三郷町下水道事業会計予算繰越計算書について
- 報告 第6号 令和2年度三郷町水道事業会計予算繰越計算書について
- 報告 第7号 損害賠償の額の決定に係る専決処分の報告について
- 報告 第8号 寄附の受け入れについて
- 発議 第3号 選択的夫婦別姓の導入を求める意見書

審 議 結 果

- 全会一致原案承認
- 全会一致原案承認
- 全会一致原案可決
- 全会一致原案否決

付 託 委 員 会

- 文教厚生常任委員会
- 総務建設常任委員会
- 総務建設常任委員会
文教厚生常任委員会
- 上下水道特別委員会
- 文教厚生常任委員会
- 総務建設常任委員会
- 文教厚生常任委員会
- 総務建設常任委員会
文教厚生常任委員会
- 上下水道特別委員会
- 総務建設常任委員会
- 総務建設常任委員会
- 総務建設常任委員会

議 会 の う ご き



SANGO TOWN, NARA

20日	16日	8日	8日	4日
例月現金出納検査	第2回臨時会	上下水道事業会計決算審査	上下水道特別委員会	第2回定例会本会議
22日	11日	9日	7日	7日
文教厚生常任委員会	全員協議会・本会議	文教厚生常任委員会	総務建設常任委員会	総務建設常任委員会
例月現金出納検査				

編 集 後 記

新型コロナウイルスワクチン接種が始まつて日が経ちますが、希望される町民の皆さんに一日も早く行きわたることを願うばかりです。

さて、6月議会では「三郷町手話言語条例」が制定され、表紙の写真は議場での記念撮影と講座の風景の取材に伺つた時のものです。また、昨年10月に崩落した、竜田運動公園法面の本復旧工事の請負契約も可決され、11月30日に工事が完了する予定です。

これから時期は日本列島に上陸する台風が多くなると予想されており、最近の台風等による豪雨災害は、想定している以上の規模で発生しています。また、今後発生する確率が高い南海トラフ地震が大切だと思います。万が一、災害が発生した場合は、まずは自分命を守る行動をとつていただきたいことが一番重要です。命があつてこそ、周りの人を助けることができます。

自身も平時から危機管理を忘れず、議員活動に活かしていくたいと思います。